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Vendredi 2 avril

Les enfants des classes de maternelle de l’école Simone 
Veil ont eu la joie de participer à une grande chasse aux 
œufs dans le jardin fleuri de l’école. La récolte a été fruc-
tueuse, les paniers étaient bien garnis et les œufs ramas-
sés ont ensuite été partagés. De quoi s’offrir une bonne 
dégustation de chocolats !

20 avril

Les moutons d’Ouessant sont de retour pour la 4e année 
consécutive sur la commune. Installés de façon temporaire 
à différents endroits, ces animaux d’élevage assureront 
l’entretien des pâtures et ce, en complément de la tonte 
traditionnelle des pelouses Un contrat a été signé en 2008 
entre la commune et Maël Piriou, éleveur à Saint-André des 
Eaux (22). Cette technique, appelée éco-pâturage, est une 
solution alternative à l’entretien mécanique et chimique des 
espaces verts.
 

Mercredi 21 avril

Une journée de dépistage a été organisée mercredi 
21 avril sur le parking de l’Hyper U à Yffiniac. L’Agence 
Régionale de la Santé (ARS) organisait à la demande de 
la préfecture des tests PCR en coopération avec les com-
munes de l’Agglo dont Yffiniac.
L’équipe de la protection civile qui a accueilli les volontaires, 
a pu tester 64 personnes sur la journée.

21 avril

Une campagne de sensibilisation a été lancée par l’Agglo-
mération auprès du grand public. Le but ? Éviter la pol-
lution de l’eau en incitant à ne pas jeter dans les avaloirs 
(grilles) de déchets et surtout de cigarettes. En matière de 
préservation de la qualité de l’eau, le programme « Bassin 
Versant » est porté par la direction de l’eau de SBAA, sur 
les territoires du Gouët, de l’Anse d’Yffiniac et de l’Ic qui 
représentent 54 000 h répartis sur 40 communes. 

Sur la photo (de g. à d.) : Anna Le Jeloux technicienne 
SBAA, Denis Hamayon maire et vice-président SBAA en 
charge de la Gemapi et Pascal Prido vice-président SBAA
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a noter

Desserte du bus pour 
le collège d’Hillion

Nous vous invitons à faire vos 
retours d’expérience concer-
nant la nouvelle desserte du bus 
sur la commune d’Yffiniac vers le 

collège d’Hillion, en mairie 
par mail ou par téléphone. 

Cela permettra d’échanger  avec 
l’Agglomération et de répondre 

au mieux à vos attentes.

soMMaire

Le 15 mars 2020, les Yffiniacais nous ont apporté leur confiance pour cette nouvelle 
mandature. Mandature avec un nouveau maire, Denis Hamayon et une équipe 
municipale en majeure partie renouvelée avec laquelle nous avons tracé notre car-
net de route sous la forme d’un plan d’action communal qui s’appuie sur notre 
programme électoral.

Malgré l’agitation occasionnée par la crise sanitaire, nous avons tenu à mettre en 
place nos commissions et comités consultatifs dans un format adapté, notamment 
dans le cadre de la communication et de la démocratie participative, un volet impor-
tant pour la coopération citoyenne. 

Concernant mon domaine d’activité qui est la communication, la citoyenneté et 
la démocratie participative, les priorités pour cette année 2021 se tournent vers 
le développement du numérique. Tout d’abord en passant par la refonte du site 
internet avec un nouveau graphisme, une nouvelle mise en page, des onglets et 
rubriques plus intuitives. Il sera, j’en ai la certitude, un outil incontournable mis à 
la disposition de nos concitoyens. Ce site représente une opportunité majeure de 
compléter l’action du maire et de son équipe municipale qui sont déjà présents au 
contact de la population, en maintenant un service de proximité de qualité 24h/24. 

Notre deuxième volet numérique concerne la création d’une application pour mo-
biles et tablettes. Ce projet, en cours d’élaboration, viendra compléter le site inter-
net. Ce dispositif reflétera la vie communale.
La réalisation de ces nouveaux outils est le fruit d’un travail d’équipe comprenant 
la commission communication, les élus, mais aussi nos agents en charge de la com-
munication, l’occasion pour moi de les remercier pour leur précieuse collaboration. 

La commune a toujours été une scène importante pour la démocratie participative. 
Ainsi, notre comité consultatif « Communication et participation citoyenne » mis en 
place au mois de janvier dernier, composé d’élus de la majorité et de la minorité 
mais également de membres de la société civile travaille sur la Journée Citoyenne. 
Nous avons fortement besoin de retisser du lien social et de redécouvrir les vertus 
de l’action sociale. C’est pourquoi la Journée Citoyenne initialement prévue en juin, 
plutôt que d’être annulée, sera reportée au 25 septembre 2021.
Si vous souhaitez proposer des actions, n’hésitez pas à contacter le service commu-
nication : communication@ville-yffiniac.fr 

Nous aurons l’occasion, au cours des mois à venir, de vous informer sur la sortie de 
nos nouveaux moyens de communication.

Dans l’attente de vous retrouver lors de la reprise de nos réunions de quartiers et 
autres rendez-vous municipaux, continuez à prendre soins de vous.

Frédéric Le Tiec
Adjoint en charge de la communication, la citoyenneté 

et la démocratie participative

Yffiniac construit son e-territoire
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aggLo info

cias
conférence sur le sommeil

« Je n’ai pas fermé l’oeil de la nuit », une 
phrase que vous avez peut-être déjà enten-
due ou prononcée. Pourtant, des solutions 
existent pour mieux dormir et retrouver un 
sommeil apaisé. 
En partenariat avec l’association Brain Up, 
le CIAS et la commune d’Yffiniac vous pro-
posent de participer à l’atelier « Bien dormir 
et prendre soin de son sommeil », ainsi qu’à 
une conférence sur le sommeil animée par 
une psychologue mardi 18 mai, afin de 
mieux comprendre les mécanismes du som-

meil, les effets de l’âge et les signes avérés 
de mauvais sommeil. 

Mardi 18 mai de 10h à 12h, salle Trait 
d’Union, allée Françoise Dolto 
A l’issue de cette conférence, vous pourrez 
vous inscrire à un atelier de 6 séances. Ce 
parcours est gratuit et sur inscription. 

Plus d’informations et inscriptions au-
près du CIAS Saint-Brieuc Armor Agglo-
mération au 02 96 58 57 06 ou par mail 
sarah.oger@sbaa.fr

La page de saint-Brieuc armor agglomération

Plan climat
tout savoir sur le dispositif d’aide « fonds chaleur »
Dans le cadre du Plan Climat de l’agglomé-
ration, un dispositif d’aide aux maîtres d’ou-
vrages privés et publics pour la production 
de chaleur renouvelable, le fonds chaleur 
territorial est en place.
Lancé par l’Ademe, le fond chaleur 
s’adresse aux entreprises, associations ou 
institutions qui souhaitent passer aux éner-
gies renouvelables.

Une aide jusqu’à 60 % de l’investisse-
ment est mobilisable auprès de l’agglo-
mération jusqu’en octobre 2022. 
Bénéficiez également d’un accompagne-
ment gratuit, neutre et indépendant pour 
votre projet de production de chaleur re-
nouvelable. Bois énergie, solaire thermique, 

géothermie de surface, récupération de 
la chaleur fatale (ou de récupération)... il 
existe plusieurs types de production de cha-
leur renouvelable.

Pourquoi passer aux énergies renouve-
lables thermiques ?
-Maîtrisez vos charges d’exploitation ;
-Devenez producteur d’énergie ;
-Agissez en faveur de l’environnement en 
faisant le choix d’une énergie renouvelable 
et propre ;
-Améliorez le confort de votre établissement ;
-Favorisez l’emploi et l’investissement à 
l’échelle locale de votre territoire.

.

shéma de cohérence territoriale
résultat de l’enquête « Quel territoire pour demain ? »

Entre février et octobre 2020, le PETR du 
Pays de Saint-Brieuc a organisé une grande 
enquête en ligne auprès des habitants et 
des usagers des 70 communes du Pays de 
Saint-Brieuc (Saint-Brieuc Armor Agglomé-
ration et Lamballe Terre et Mer).
Modifier ses habitudes de consommation 
pour maintenir les services et les com-
merces de proximité, limiter l’usage de la 
voiture individuelle, adapter son logement 
pour répondre aux enjeux de maîtrise de la 
consommation énergétique… plus de 80% 
des sondés se disent prêts à changer leurs 
habitudes pour préserver l’environnement 
et leur qualité de vie.

Rien d’étonnant à cela, les résultats de 
l’enquête « population » nous le montrent 
et mettent en évidence les thématiques 
sur lesquelles les citoyens du Pays de Saint-
Brieuc souhaitent que le SCOT agisse :
- l’intégration des priorités environnementales
- une mobilité repensée et moins dépen-
dante de l’automobile
- la revalorisation et la reconquête des centres-
bourgs et des centres-villes

Pour découvrir en détail les résultats de 
cette enquête, rendez-vous sur le site 
internet du Pays de Saint-Brieuc :
www.pays-de-saintbrieuc.org

Le saviez-vous : Véritable enjeu de la 
transition écologique, la production de 
chaleur à partir d’énergie renouvelable ne 
couvre aujourd’hui que 20% des besoins 
actuels, alors que nous devons atteindre 
38% à l’horizon 2030 (source : Ademe)
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Portrait d’agent
virginie courteau : un nouveau visage à la restauration
Virginie Courteau est, depuis le 2 avril, la nou-
velle responsable du service restauration. Un 
poste sur-mesure pour répondre aux attentes 
des habitants et des élus. Elle prend ainsi la direc-
tion administrative  et managériale du service 
et Anthony Durand se consacrera dorénavant 
à la partie gestion de la cuisine, commandes, 
production et encadrement de son équipe.  
Cette nouvelle organisation va permettre 
de dégager du temps pour mieux répondre 
aux demandes des parents, par exemple, 
intégrer plus de bio et de local à la cantine.  
Dans la fonction publique depuis 1993 et à 
Cognac en Charente depuis 10 ans, elle a exer-

cé plusieurs métiers. De l’animation à ses dé-
buts, au social en passant par un poste dans 
la police municipale et la coordination du 
service enfance-jeunesse, cette native de la 
région parisienne, est une touche à tout.  
Beaucoup de projets donc en perspective 
pour Virginie Courteau. « Nous avons eu 
un coup de foudre pour la région et un jour 
par hasard, le GPS nous emmenait à Saint-
Brieuc au lieu de rentrer chez nous, nous y 
avons vu un signe qu’il fallait nous lancer.» 
Elle entame à Yffiniac une nouvelle page 
de son parcours dans la fonction publique 
territoriale. 

environnement
installation de panneaux photovoltaïques à l’evi

Poursuivant ses efforts pour une énergie re-
nouvelable sur la commune, la municipalité 
a voté l’installation de panneaux photovol-
taïque sur le toit du bâtiment de l’Espace de 
vie. En plus de poser des panneaux photo-
voltaïque, il est prévu de rénover la toiture 
terrasse (isolation et étanchéité) qui date de 
la construction il y a 30 ans.
L’EVI est l’un des bâtiments communaux les 

plus énergivore après le complexe sportif de 
la commune. A l’intérieur on retrouve diffé-
rentes activités essentielles comme l’accueil 
périscolaire, la restauration scolaire, une 
salle municipale et 15 logements sociaux. 
Le projet est en cours d’études, il commen-
cera en fin d’année 2021/début 2022. Nous 
vous en reparlerons plus en détail dans une 
prochaine édition.

jeux de plein air
de nouvelles structures

Soucieuse d’offrir aux jeunes enfants des 
espaces récréatifs de qualité, sécurisés et 
adaptés à tous les âges, la ville a déployé 
différentes aires de jeux sur la commune. 
Dernièrement, de nouveaux jeux ont été 
installés au parc Au fil de l’eau et viennent 

ainsi compléter l’offre déjà existante. Ainsi, 
les enfants pourront profiter de la tyro-
lienne, du toboggan et de la gigantesque 
araignée. D’autres nouveaux modules sont 
attendus sur le site de la Croix-Bertrand. 
Aux Jearnottes, le jeu de la citadelle en rem-

placement de l’ancien jeu détérioré a été 
mis en place par les services techniques Il 
s’agit d’une installation multifonctions avec 
un toboggan, un bus servant de cabane, et 
un coquelicot à ressort.
Pour connaître l’ensemble des jeux im-
plantés sur la commune, consultez le 
site internet rubrique : Pratique/Jeux de 
plein air. 

Le toboggan au parc Au fil de l’eau

Le jeu de la Citadelle 
à l’étang des Jearnottes
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environnement
Lutter contre les espèces invasives
Avec le printemps, le frelon asiatique fait 
son retour, véritable prédateur des abeilles, 
mais aussi dangereux pour l’homme car sa 
piqûre peut être mortelle dans certains cas. 
Implanté depuis plusieurs années mainte-
nant, la lutte contre ces insectes invasifs est 
l’affaire de tous. 
La destruction des nids doit se faire sans 
nuire aux autres insectes, et notamment les 
abeilles (éviter les pièges). Elle doit se faire 
dès que possible et pendant tout le prin-
temps, période à laquelle les femelles com-
mencent à construire leurs nids. S’ils ne sont 
pas détruits, chaque nid pourra contenir de 
1 500 à 3 000 insectes.
Les fondatrices sortent de leur hivernage, et 
cherchent à s’alimenter (sucre), construisent 

un petit nid (nid primaire), dans un endroit 
bien protégé (sous une table de jardin, abri 
de jardin, linteau de fenêtre…).
Un 2e nid (définitif) sera construit beaucoup 
plus grand (hangar, garage, toit, arbre, haie 
de jardin …). 
Les nids anciens ne seront pas réutilisés 
d’une année sur l’autre par les insectes.
Les premiers nids sur la commune d’Yffiniac 
ont été constatés en 2015. En 2016, 42 
nids ont été signalés, 20 en 2017 (7 nids 
primaires et 13 secondaires), 20 en 2018 (2 
nids primaires et 18 secondaires).
Le frelon à pattes jaunes est très agressif, 
surtout si vous approchez de son nid, voire 
si vous le touchez (en taillant une haie…). 
Ils sortiront par dizaines pour vous piquer.

Pour toute suspicion de nid de frelons asia-
tiques, contacter la mairie : accueil service 
aménagement - 02 96 72 66 40
urbanisme2@ville-yffniac.fr

Urbanisme
Les clôtures : grand enjeu du paysage
Des services de l’État au citoyen, nous 
sommes tous acteurs et responsables de 
l’urbanisation. Chaque décision, chaque 
projet modifie notre environnement. Pour 
garantir l’harmonie et la cohérence, les 
autorisations d’urbanisme sont délivrées 
au regard des dispositions du Plan Local 
d’Urbanisme (PLU). 
Dans cet objectif d’homogénéité d’amé-
nagement du territoire, les travaux de 
clôtures, notamment les murs de clôture 
sur rues sont soumis à des obligations, en 

matière de matériaux et d’aspect. Ce front 
bâti le long des voies est le premier plan 
visuel de notre commune.
C’est pourquoi nous vous rappelons que 
l’article 11 de chaque zone du PLU pré-
voit l’interdiction des murs en briques ou 
agglomérés ciments non enduits.  
Dans le cas où votre propriété est concer-
née, nous vous invitons à prendre les 
mesures nécessaires pour régulariser la 
situation au plus vite conformément à la 
réglementation en vigueur.

environnement
des nichoirs pour le martinet noir

Le martinet noir est une espèce protégée, 
proche de l’hirondelle, cet oiseau passe 
la majeure partie de sa vie en vol, il ne se 
pose que pour nicher. Ainsi, il a élu domi-

cile dans l’église Saint-Aubin, il revient aux 
alentours du 1er mai quand les vents lui sont 
favorables, « il niche dans les mêmes lieux 
et cela parfois pendant 20 ans » explique 
le président de l’association Viv’Armor.  
L’association Viv’armor qui a pour objectif 
de faire connaître et préserver la nature dans 
les Côtes d’Armor ainsi que de protéger l’en-
vironnement, a sollicité la commune pour la 
conservation de l’habitat du martinet noir.

La commune a souhaité s’impliquer pour la 
préservation de l’espèce. Ainsi, l’entreprise 
Grevet, responsable de la maçonnerie sur 
le chantier et l’architecte Delphine Isabel 
ont travaillé de concert pour réhabiliter des 
niches dans les murs. « Les cavités, de ce 

que l’on nomme les trous de boulin, étaient 
déjà existantes. Utilisés à l’édification de 
l’église, ils servaient à positionner les écha-
faudages en bois » explique l’architecte.  
Une douzaine de cavités ont été adap-
tées pour correspondre aux besoins des 
martinets. L’orifice, d’un diamètre précis, 
empêchera également à d’autres espèces, 
comme le choucas, d’y nicher.

Sur la photo : Delphine Isabel - architecte, 
M.Guyot - président de l’association Viv’armor, 
M. Allano - référent territorial pour l’association 
Viv’Armor, Daniel Juhel - chef de chantier de 
l’entreprise Grevet, et Jean-Yves Martin - 
Adjoint aux travaux. 
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Sept classes de l’école élémentaire sont allées le temps d’un 
après-midi à la chasse aux déchets, accompagnées de leur 
enseignantes et de Tiphanie Jaffré, membre du collectif « A 
la conquête de l’Waste* ». Munis de gants et de pinces de 
ramassage, ils ont farfouillé les moindres recoins aux abords 
de leur école, du complexe sportif et du parc Au Fil de l’eau. 
Sur ce simple parcours, les élèves ont tout de même récolté 
une douzaine de kilos de détritus dont de nombreux déchets 
ménagers. Cette découverte a fortement marqué les écoliers.  
« Nous avons été effarés de constater que c’est autour de 
l’école que nous avons retrouvé le plus de détritus. Il y avait des 
mégots, des masques et surtout des bouteilles dans les haies », 
note Tiphanie Jaffré.

*Waste signifie gaspillage en anglais

Le tri permet de diminuer la pollution 

Cette action s’inscrit dans une démarche de développement du-
rable, à travers une sensibilisation au recyclage et à l’économie des 
matières premières dans les gestes du quotidien. « Le tri permet 
de diminuer la pollution. Mais le meilleur des déchets est celui que 
l’on ne produit pas car le recyclage a ses limites », précise Tiphanie. 
Les élèves ont été surpris d’apprendre qu’une banale bouteille en 
plastique met entre 100 et 1 000 ans à se dégrader ou peut se 
transformer en fibre textile comme le vêtement polaire, ou encore 
qu’un mégot met une douzaine d’années à se détruire et peut 
polluer jusqu’à 500 litres d’eau. « Tous ces déchets jetés sur la 
chaussée partent dans les eaux pluviales et donc partent à la mer ». 
Une belle leçon d’environnement pour ces écoliers.

école simone veil
a la chasse aux déchets

école saint-aubin
concours d’écriture
Les élèves de CE1 de Sébastien Jeanmougin 
ont participé à la 7e édition du concours d’écri-
ture « On va en faire toute une histoire » pro-
posé aux écoles de la région Bretagne par le 
journal Ouest France et les magasins Leclerc.
Un début d’histoire était proposé aux 
classes participantes qui devaient inventer 
et rédiger collectivement une suite et une 
fin en 3000 caractères maximum.
Cette année, le thème « Des nouvelles de 
demain ? » avait été choisi : que se passera-
t-il dans 5, 10, 50 ans ? Le scénariste et édi-
teur Jean-Luc Fromental, parrain de l’évène-
ment, avait proposé deux débuts d’histoire 
pour faire voyager dans le temps et donner 
des nouvelles de demain. Les CE1 de l’école 
Saint-Aubin ont choisi de poursuivre l’his-
toire d’une petite fille vivant en 2045 pré-
nommée Germina qui « emprunte » une 

capsule à voyager dans le temps à sa mère. 
Elle se retrouve en 2020 dans le jardin de 
la maison familiale et elle dispose juste de 
12 minutes pour sauver sa grand-mère et 
retourner en 2045 !
Des séances de lecture, de mise en com-
mun d’idées, de débat, de rédaction ont été 
vécues en classe pour réussir à rédiger la 
fin de l’histoire. Mi-mars, les CE1 ont appris 

avec bonheur que leur histoire avait été 
retenue parmi les histoires gagnantes ! Ils 
vont avoir le privilège de voir leur travail mis 
en images par un illustrateur professionnel. 
Le livre récapitulant les histoires gagnantes 
sera distribué dans les espaces culturels Le-
clerc. Un grand BRAVO à Sébastien et tous 
ses élèves de CE1 !!!
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De g. à d. : Emmy, Mathis, Lény et Ewen ont participé à l’atelier 
de fabrication de la pâte slime encadré par Pauline

Le Relais Parents Assistants Maternels a changé de nom pour 
devenir le Relais Petite Enfance au sein de la Direction Familles et 
Proximité. Cette nouvelle dénomination découle de la prochaine 
réforme des modes d’accueil prévue dans le cadre de la loi d’Accé-
lération et de Simplification de l’Action Publique, dite loi ASAP.

Un lieu d’information

Les missions du Relais Petite Enfance, relevant de Saint-Brieuc Ar-
mor Agglomération demeurent identiques :

- informer et accompagner les parents à la recherche d’un mode 
d’accueil pour leurs enfants

- accompagner les professionnels et les parents dans leur fonction 
de salarié ou d’employeur

- animer des ateliers d’éveil et des rencontres entre professionnels*

Le Relais accompagne également les parents dans la fonction paren-
tale : comment préparer l’accueil, quels sont les enjeux de la sépara-
tion, comment aborder l’adaptation…

Le Relais informe sur les modalités administratives et juridiques liées 
à l’emploi d’un assistant maternel et sur les aides financières aux-
quelles les parents peuvent  prétendre.

Pour l’ensemble de ces sujets, le Relais propose de vous recevoir en 
rendez-vous individuel ou lors d’une rencontre collective en pré-
sence de la CAF.

Contact : Isabelle Urbaniak et Katell Turpin au 02 96 77 60 86 

* A noter : les ateliers d’éveil sont suspendus ce mois-ci en raison 
de la crise sanitaire mais le Relais continue de recevoir les familles 
en présentiel.

Petite enfance

Le relais Parents assistants Maternels devient le relais Petite enfance

accueil de loisirs

des vacances un peu particulières

Comme l’an dernier à la même époque, l’accueil de loisirs a 
dû s’adapter à la crise sanitaire et aux décisions gouvernemen-
tales. Ouvert uniquement aux enfants de professionnels indis-
pensables à la gestion de l’épidémie de Covid-19 (les soignants, 
par exemple), la structure a modifié son programme d’activités. 
« On avait pourtant préparé les vacances de printemps mais 
c’est une gestion un peu au jour le jour que nous avons eu à 
proposer. Comme le temps le permettait, nous avons privilé-
gié les activités extérieures », précisait Suzanne la directrice de 
l’accueil de loisirs. La quinzaine d’enfants présents durant ces 
deux semaines (contre 70 en moyenne habituellement) ont pu 
ainsi goûter aux joies des jeux du parc Au fil de l’eau. Des ate-
liers travaux manuels (peinture, fabrication pâte slime) étaient 

également proposés. Les enfants ont été accueillis à l’Espace 
de vie (et non à la Croix-Bertrand) à la journée. « Cette organi-
sation a été voulue car la mairie a souhaité s’adapter du mieux 
possible aux besoins des familles », soulignait Suzanne.
A noter : les jours d’accueil n’ont pas été facturé aux familles, 
et le repas, quant à lui, a été pris en charge par la commune
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hommage
Michel Blévin, figure de la commune
Michel Blévin, figure clairement connue sur la 
commune, est décédé le 25 mars dernier, à 
l’âge de 78 ans. Il était connu des Yffiniacais à 
plusieurs titres, en qualité d’élu et bénévole au 
sein de plusieurs associations. Ancien conseil-
ler municipal de 1989 à 2014, il s’est beau-
coup investi notamment dans le domaine des 
travaux. Il a également consacré beaucoup 
de temps aux activités associatives : vice-pré-
sident au Comité d’animation et de la section 
foot de l’Union sportive d’Yffiniac de 1980 à 
1990 où il était aussi arbitre homologué pour 
les matchs de 1ère division. Déployant une 
énergie incroyable, il fut président du Haut 
Finia où il est vite devenu cheville ouvrière 
en proposant différents rendez-vous : loto, 
théâtre, visite du Père Noël. Michel a donné 
de son temps pour le groupe de chants de 
marins « Pour le plaisir » avant de devenir pré-
sident du groupe vocal « Maniafoly ». 

Un homme de cœur  
« Michel avait de grandes qualités hu-
maines, était d’une grande sensibilité et à 
l’écoute des autres », confieront ses amis. 
Père de 4 enfants et grand-père de 3 petites 
filles, cet infatigable homme de terrain et 
amoureux de sa commune va laisser un 
grand vide autour de lui. 

Hommage du groupe vocal Maniafoly
« N’est pas président qui veut et nous souhai-

tons à toutes les associations d’avoir un pré-
sident aussi fantastique que toi. Ton extrême 
gentillesse, ton entière disponibilité, ton  orga-
nisation rigoureuse et ton charisme, ont fait 
de toi une pierre précieuse dans notre organi-
sation. Tu adorais le monde de Maniafoly, de 
la scène, et notre public sans prétention nous 

pouvons dire que tu étais fier de nous. On ne 
remercie certainement jamais assez les gens 
exceptionnels comme toi qui s’investissent sans 
compter, qui donnent le meilleur d’eux même. 
Alors Michel, nous te disons merci et au revoir 
Tu nous manques déjà mais tu seras toujours 
avec nous dans tous les moments Maniafoly ».

Le Patio
Exposition et atelier en Calligrammes 

Une exposition à découvrir ! Auteure-
illustratrice pour la jeunesse, Céline 
Lamour-Crochet vient présenter son 
exposition intitulée « Abécédaires en Cal-
ligrammes », composée d’extraits de ses 

albums, de lithographie et d’impressions 
sur toiles. « Un calligramme est un poème 
écrit en lui donnant la forme d’un dessin », 
précise l’artiste. Et pour accompagner ce ren-
dez-vous, un petit plus est proposé : un ques-
tionnaire/jeu à remplir par les enfants pour 
découvrir l’exposition en s’amusant.

Un atelier pour les enfants
Dans le cadre de cette exposition, Céline 
Lamour-Crochet animera un atelier de 
réalisation d’un calligramme, à partir de 
5 ans. Chacun pourra y confectionner 
un joli calligramme de chat, chien ou de 
poisson en découpage et collage.

A propos de Céline
Après avoir passé une année en classe 
préparatoire au lycée Rabelais de Saint-
Brieuc, passionnée d’aviation, Céline s’est 
orientée vers une carrière de pilote. Après 
17 ans passés dans l’Armée de l’Air et la 

naissance de ses enfants, la jeune femme 
s’est réorientée dans l’écriture, puis der-
nièrement dans l’illustration. Depuis, plus 
de 140 livres et kamishibaïs ont vu le jour ! 

Exposition du 25 mai au 26 juin 
Le Patio (salle d’exposition)

Atelier mercredi 16 juin de 14h30 à 16h 
Salle Escapade - A partir de 5 ans 
Réservation obligatoire au 
02 96 72 74 27

Lectures printanières 
• Mercredi 26 mai (à partir de 5 ans) :
    2 séances à 10h30 et à 11h30
• Mercredi 10 juin (pour les tous petits) : 
    2 séances à 10h30 et à 11h30
    Inscriptions obligatoires (5 places
    maximum) au 02 96 72 74 27

Michel Blévin lors de la soirée 
des récompenses 2019

 
Fermeture de la médiathèque vendredi 14 et samedi 15 mai Pensez à venir faire vos provi-sions des livres ou de DVD 
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Depuis sa création en octobre 2006 sous 
la houlette de René Breton et de 9 autres 
passionnés, la volonté portée par le conseil 
d’administration est d’être avant tout un 
club de pétanque qui ne se limite pas seu-
lement aux compétitions mais qui a un rôle 
d’éducation, de formation et de sociabilité 
ouvert à tous. René Breton, André Thonet, 
Gisèle Jaffrenno, Gérard Prévost et depuis 
cette année, Robert Durand se sont succé-
dés à la présidence du club. 

L’école de pétanque

L’école de pétanque est un élément phare du 
club. Elle compte aujourd’hui 22 jeunes âgés 
de 6 à 17 ans. Encadrés par cinq animateurs, 
ses élèves sont récompensés régulièrement 
lors des journées jeunes et sont la fierté du 
club.  En 2020, Enora Pinson a été vice-cham-
pionne et Enzo Rouxel champion départe-
mental, dans leur catégorie, du tir de précision.

Les championnats de Bretagne et un 
champion du monde en 2019
C’était une première en Bretagne et c’était 
à Yffiniac. « Rassurée par le Comité Dépar-
temental des compétences de notre club, 
la ligue de Bretagne nous avait confié 
l’organisation de ces championnats à l’is-
sue desquels 9 titres ont été décernés. 4 
belles journées très ensoleillées et ce fut 
un succès total ». Cette même année, Phi-
lippe Quintais, multiple fois champion du 
monde, a apprécié les aménagements lors 

d’une journée de perfectionnement pro-
posée à 32 joueurs.  

188 licenciés en 2020

Âgés de 6 à 86 ans, les licenciés pratiquent leur 
sport favori tout au long de l’année grâce aux 
allées extérieures et au boulodrome couvert 
réalisé en 2011. « Nous tenons à remercier la 
ville d’Yffiniac de mettre à notre disposition ces 
aménagements appréciés de tous ». 

Une reprise des compétitions très attendue
La plupart des licenciés ont retrouvé les ter-
rains pour des séances d’entraînement en 
plein air en respectant le protocole sanitaire 
mis en place par notre Fédération. Nos 3 
équipes féminines, nos 4 équipes seniors 
masculines et nos 4 équipes vétérans mas-
culines sont impatientes d’une reprise des 
compétitions dès que les conditions sani-
taires le permettront. 

Portrait
Le Pétanque Club de la Baie : un club convivial avant tout

hippodrome de la Baie
Du galop et du trot au menu des prochaines réunions

Et même si le public n’est pas au rendez-
vous pour cause de crise sanitaire et que 
les réunions se déroulent à huis clos, 
la saison des courses se poursuit néan-
moins. Après les 5 rendez-vous depuis 
le début de l’année, deux nouvelles réu-
nions sont à l’affiche prochainement :
• 13/05 : 8 courses de galop

• 4/07 à partir de 16h30 : 8 courses 
de trot sont au programme pour cette 
réunion Premium en semi-nocturne qui 
verra s’élancer les plus grands drivers de 
France et qui sera retransmise sur la 
chaîne Equidia. A cette occasion, les 
parieurs pourront jouer dans tous les 
PMU de l’hexagone.

Les membres du Conseil d’Administration 
élus en début 2021

ar redadeg
La course passera par Yffiniac 
Du 21 au 29 mai 2021 aura lieu la Reda-
deg, une course de relais pour soutenir et 
promouvoir la langue bretonne. La Reda-
deg partira de Carhaix (Finistère) vendredi 
21 mai pour arriver à Guingamp (Côtes 
d’Armor) samedi 29 mai. Le parcours tra-
versera 325 communes des  départements 
bretons dont Yffiniac. Et sans arrêt, de jour 
comme de nuit ! L’objectif de cette épreuve 
de course à pieds lancée en 2008 et qui a 
lieu tous les 2 ans est de récolter des fonds 
destinés pour moitié à l’école Diwan, ré-
seau d’écoles en breton. Les autres pro-
jets qui seront financés sont variés : on y 
trouve Radio Kerne, radio 100 % en bre-
ton, à Nantes ; l’ouverture d’un centre de 
loisirs en breton pour les enfants de 4 à 12 

ans ou un collectif de créations audiovisuelles, 
également  en breton. La Redadeg défend le 
principe « Brezhoneg ha plijadur » ! « langue 
bretonne et plaisir » ! Hors les porteurs de 
témoin, la course est gratuite, libre et ou-
verte à tous. On peut y courir en famille, 
entre amis ou collègues, déguisé, en mu-
sique, suivre la course à pieds ou en rollers, 
en poussettes ou à vélo, mais pas plus de 
six à la fois... pandémie oblige.

La Redadeg à Yffiniac vendredi 28 mai
• 23h37 - Rue de Brest (rond-point de la 
rue du Dernier Sou)
• 23h42 - Rue Monseigneur Le Mée/rue 
des Sports
• 23h48 - Rue du Général de Gaulle
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ensemble imaginons Yffiniac demain
création d’un cabinet médical
Dans le Sillon d’avril, nous vous informions 
de l’intégration de certains de nos projets 
de campagne dans les investissements de 
la mandature en cours et, parmi eux, le dé-
veloppement de l’offre médicale - création 
d’une maison médicale. 
Cette création a été validée, lors du conseil 
municipal du 15 mars 2021 et un comité 
consultatif, en charge de conduire la ré-
flexion sur la mise œuvre de cette maison 
médicale, a été nommé. 
Il est constitué de membres élus et non 
élus (dont nos 6 médecins), ainsi que du 
directeur des services techniques de la 
commune et du chargé de la planifica-
tion des travaux de l’agglomération de St-

Brieuc. Pour notre part, le groupe de la mi-
norité est bien représenté avec 3 membres 
élus (F.Robert P.Rimauro F.Bouliou) et 2 
membres non élues (A.Pihan B.Hamon)
Ce projet part du constat que, dans les années 
à venir, l’offre médicale va s’appauvrir sur Yffi-
niac, certains médecins partant en retraite. Il 
est donc nécessaire de palier rapidement à 
un risque de «désert médical».
L’idée de base de maison médicale, pluridis-
ciplinaire, a laissé place à un cabinet médical 
occupé, essentiellement, par des médecins. 
Mais l’usage futur des lieux, par d’autres spé-
cialités de santé, pourra être étudié.
Il sera utilisé par les médecins actuels et par 
leurs successeurs. Ainsi, nos praticiens y 

trouveront une amélioration de leurs condi-
tions de travail et les futurs une facilité et 
des conditions d’installation attractives. 
Le comité consultatif s’est déjà réuni 2 fois. 
Il lui est demandé d’apporter une réflexion 
rapide, mais de qualité, pour mener à bien 
le projet dans des délais courts.
Lors des prochains mois, nous vous ferons 
part des avancées de cette construction.
Nous sommes à votre écoute !
Prochaine permanence : samedi 15 mai 
2021 – Mairie, 1er étage, bureau de la mino-
rité à 11h.
F. Robert, D. Lefebvre, F. Bouliou, P. Rimauro, 
E. Deslande
fryffiniac2020@gmail.com-Tel-07.82.22.88.16

vitrines
Laura Bannier met l’hypnose aux services des autres

cit’o, plomberie, chauffage, électricité

Perdre du poids, gérer ses émotions, arrê-
ter de fumer ou autres addictions, burn-out, 
insomnies, faciliter la grossesse et l’accouche-
ment... l’hypnose peut aider, comme l’explique 
Laura Bannier, hypnothérapeute diplômée de 
l’École Européenne Supérieure de l’Hypnose à 
Paris. Issue d’un parcours commercial, elle s’est 
orientée vers cette nouvelle activité profes-
sionnelle, passionnée de développement per-
sonnel et de médecines douces. Après avoir 
expérimenté l’hypnose de manière person-
nelle, elle a été fascinée par le côté magique 
de cette technique thérapeutique qui désigne 
également un état modifié de conscience, au 
cours duquel l’individu est entre l’état de veille 
et de sommeil. Possédant une première expé-

rience dans un cabinet partagé à Lanvallay, 
cette professionnelle s’est installée sur la 
commune le 1er avril dernier. « Mon activité 
a eu un très bon démarrage en très peu de 
temps. De ce fait, il m’a fallu rechercher un 
nouveau local pour pouvoir exercer à plein 
temps. La chance a continué de me sourire 
puisque j’ai trouvé un nouveau local à deux 
pas de chez moi à Yffiniac ». Laura Bannier 
reçoit sur rendez-vous du lundi au vendredi 
de 9h à 18h au 6bis place de la Mairie.
Contact : 6 bis place de la Mairie 
07 86 98 49 56 
laura.bannier88@gmail.com 
Facebook : Laura Bannier - Thérapie 
par l’Hypnose 

Après 15 ans passés au sein de différentes 
entreprises, Jonathan Bouette a décidé de 
se lancer dans l’aventure de l’artisanat en 
créant sa propre entreprise en 2018 rue des 
Blossiers, où il habite avec son épouse et ses 
2 enfants. En septembre 2020, la société 
CIT’O s’est agrandie et a investi des locaux 
dans la zone de l’Ecluse, offrant davantage 
de visibilité. Titulaire d’une licence profes-
sionnelle en énergies renouvelables, cet 
artisan possède également un BTS Fluides-
Energies et Environnement. Du change-
ment de chauffe-eau à l’installation d’une 
chaudière en passant par la mise en place 
de pompes à chaleur, des interventions de 

plomberie à la création d’une cabine de 
douche, Jonathan et ses 7 salariés ont des 
journées bien remplies. « Nous sommes là 
pour tous les besoins en plomberie, chauf-
fage, électricité et ventilation. Nous interve-
nons sur des projets, que ce soit en rénova-
tion ou en neuf. Nous installons aussi des 
bornes de recharge pour les véhicules élec-
triques ». Jonathan et son équipe accom-
pagnent, conseillent et interviennent chez 
les particuliers, entreprises et collectivités 
dans un rayon de 50 km.  
Contact : 8 rue du Bois 02 96 33 95 18
cit-o@outlook.fr
Facebook : bouette22
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réserve naturelle de la Baie
respectons la nature

A deux pas d’Yffiniac, la réserve na-
turelle de la Baie très plébiscitée de-
puis le premier confinement avec ses 
1 140 hectares, attire de nombreux 
promeneurs. 
Il y a un désir très fort de se rappro-
cher de l’essentiel, de la nature. Créée 
en 1998, la Réserve naturelle nationale 
de la baie de Saint-Brieuc est un outil 
juridique permettant une protection 
efficace et à long terme des milieux na-
turels, dont le territoire ne peut être ni 
détruit ni modifié.
Une réserve naturelle nationale a pour 
objectif trois missions principales : pro-
téger, gérer et faire découvrir.
Créée essentiellement pour sa grande 
richesse avifaunistique, elle renferme 
une diversité bien plus importante 
comprenant insectes, fleurs, reptiles, 
mammifères, …
Ce nouvel attrait est encourageant 

pour sensibiliser la population à la pro-
tection des 33 000 oiseaux qui ont fait 
halte cette année dans la réserve. 
Pour continuer à préserver cet espace, 
Afin de préserver et de continuer à ap-
précier au mieux les richesses qu’offre ce 
site, une réglementation des activités hu-
maines est nécessaire comme tenir son 
chien en laisse, ne pas pénétrer dans les 
zones de protection renforcée, veiller à la 
réglementation des activités sportives …
Cette réglementation veille au bon main-
tien de la réserve dans son état naturel 
et permet aujourd’hui et demain de pro-
fiter de ce patrimoine remarquable.
Retrouvez toutes les informations dont 
vous avez besoin sur la Réserve, que ce 
soit en termes de suivis scientifiques, 
publications ou pratiques d’activités, 
sur le site : 
www.reservebaiedesaintbrieuc.com 
ou par téléphone au 02 96 32 31 40 

Vol de maubèches

Etat civil 
et urbanisme
Conformément au Règlement 
Général de la Protection des
Données (RGPD), ces informa-
tions sont communiquées uni-
quement sur la version papier du 
Sillon ou sur demande auprès de 
la mairie.


